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LA C. PRESIDENTA DIPUTADA ESTHELA DAMIAN PERALTA.- Hola, 

buenas tardes, si me dan permiso, le solicitaría a nuestros invitados y a 

nuestros compañeros diputados que me apoyaran tomando asiento para que 

podamos continuar con estas mesas de trabajo rumbo al paquete económico o 

al presupuesto 2013.  

Les ruego por favor que me apoyen para poder desarrollar los trabajos con el 

mismo orden con que los hemos venido haciendo en cada una de las reuniones 

con los jefes delegacionales, ojalá y me ayudaran con un poquito de silencio 

allá atrás, muchas gracias.  

Le damos la bienvenida al Jefe Delegacional en Cuauhtémoc, al licenciado 

Alejandro Fernández Ramírez. Le explicamos de manera muy precisa cuál es 

el formato que estamos desarrollando e incluso cuáles son aquellos acuerdos 

que estamos tomando en beneficio de ustedes. 
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Primero se les otorga 15 minutos para que ustedes expongan lo que 

corresponde al tema de su presupuesto 2013, tienen en la parte superior de 

mano izquierda el cronómetro que les mide el tiempo. 

Enseguida se les otorga a cada grupo parlamentario hasta 3 minutos para 

formular pregunta y en el formato se había establecido 10 minutos para 

respuestas, se les está otorgando 15 minutos para dar respuesta, en total va a 

tener usted Delegado 30 minutos, entre su exposición y sus respuestas.  

Muchas gracias por su atención y por el silencio que guardan, yo le dejo el uso 

del micrófono al Jefe Delegacional en Cuauhtémoc. 

Licenciado, tiene usted el micrófono.  

EL C. LIC. ALEJANDRO FERNANDEZ RODRIGUEZ.- Muchas gracias; 

gracias por supuesto por esta iniciativa de tener una mesa de trabajo con las 

jefaturas delegacionales, por supuesto que es muy acertada.  

Agradezco la presencia de los diferentes grupos parlamentarios, de las 

diputadas, diputados que están presentes.  

La exposición está dividida en dos grandes rubros como lo piden en la 

información, uno de ellos es precisamente el ejercicio 2012 y en segundo lugar 

la perspectiva hacia el próximo año 2013.  

Con esta primera lámina  lo que les muestro que creo que vale la pena en el 

contexto del presupuesto, es la evolución del presupuesto público de la 

Delegación Cuauhtémoc a lo largo de diferentes años, desde 1998, sirva 

básicamente como un antecedente importante para saber cómo se ha movido 

el presupuesto en esta demarcación.  

En 1998, 814 millones de pesos; al 2013, 2 mil 124 millones de pesos. En ese 

periodo de tiempo hemos tenido 4 años en donde el aumento del presupuesto 

ha sido significativo para el ejercicio público de la delegación, en el año 2000, 

en el año 2001, 2003 y 2007, y hemos tenido también 3 años en donde el 

presupuesto tiene números negativos, en el 2005 hay un decrecimiento de casi 

10 millones de pesos, en el año 2010 también hay un decrecimiento de casi 85 

millones de pesos, y en el año 2012, prácticamente se cae el presupuesto 1 

millón 477 mil pesos.  
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Ahí se muestra el techo presupuestal que nos ha entregado la Secretaría de 

Finanzas del Gobierno de la Ciudad, 2 mil 124 millones de pesos, es decir, 13 

millones de pesos más respecto a este año y un tema importante, cómo se 

mueve la tasa de crecimiento al respecto en estos diferentes años, donde 

podemos apreciar que prácticamente está por debajo del 1 por ciento.  

Esto es muy significativo, y se puede apreciar también en esta gráfica, tenemos 

dos datos precisos, el presupuesto asignado contra el monto adicional  y lo que 

podemos ver cómo en los años 2012, 2013, prácticamente el presupuesto es el 

mismo y bueno los costos finalmente son mayores.  

Aquí entramos propiamente a lo que serían parte de los objetivos 

fundamentales que mencionaban la situación que guardan los resultados y las 

metas alcanzadas en 2012. 

La primera parte es por capítulo de gasto, algo importante a destacar aquí es 

que el presupuesto en materia social se cayó por completo en la delegación, 60 

millones, y el día de hoy tenemos 6 millones de pesos que básicamente ya 

están comprometidos, es de un programa que se llama "contigo en la 

educación", viene por capítulo de gasto, información que también ya se les 

entregó a la Comisión, como se solicitó. 

En segundo lugar, tenemos ahí el presupuesto participativo. El presupuesto 

participativo representa 63 millones de pesos, al día de hoy tenemos un posible 

de 227 mil pesos, que es de un proyecto que se generó en la Colonia Doctores 

de un Cibercentro, ese recurso de 227 mil pesos sobró, el proyecto se logró 

con una menor cantidad y esa es la cantidad de recurso que tenemos. El resto 

del recurso prácticamente está utilizado, está en ejercicio. 

Esta parte del recurso etiquetado es el Anexo 3. ¿Cómo nos fue en el Anexo 3? 

Son 10 proyectos que se etiquetaron, esa etiqueta trae 93 millones de pesos, 

de los cuales se utilizó prácticamente su totalidad, excepto 4 millones 936 mil 

pesos, derivado de la posibilidad que ustedes manifestaron en un acuerdo a la 

Secretaría de Finanzas, que pudiéramos mover el recurso que no estuviera 

comprometido. 

Lo que no estaba comprometido son esos casi 5 millones de pesos y se 

utilizaron en estas definiciones: casi 2 millones  e pesos en herramientas, 700 
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mil pesos en una máquina de balizamiento de alto impacto que nos va a 

permitir empezar un balizamiento fuerte en la delegación, motobombas para las 

fuentes que hay en Alvaro Obregón, en Santa María la Rivera, carritos 

eléctricos, alrededor de 6 carros eléctricos que nos permite también la 

recolección de residuos sólidos en Tlatelolco y en la zona de camellones de 

Roma-Condesa. 

Un escenario, un gran soporte, medio millón de pesos para las tareas de 

cultura, esto nos va a posibilitar ya a no tener que estar rentando sino tener 

estos materiales como gobierno. 

Un programa sencillo de cenas navideñas a población de alta marginación, 

fundamentalmente en Colonias como Guerrero, Morelos, Doctores, Obrera, 

Buenos Aires. 

Equipos de calentadores de agua y baños, casi 120 mil pesos, que se van a los 

campamentos que tenemos de la Sección 1 de los trabajadores de Limpia. Ahí 

tenemos alrededor de más de 30, 40 campamentos, y lo que hicimos pues es 

visitarlos y saber que las condiciones no eran muy adecuadas para que 

estuvieran en buenas condiciones, fundamentalmente en temas de regaderas 

de baños. Entonces eso fue lo que se direccionó, casi 5 millones de pesos. 

Esta es la tabla que nos habla de los programas sociales, que es donde se vio 

más afectado el presupuesto de la delegación este año. Tenemos un primer 

programa que se llama “fomento y desarrollo del deporte”, que incluía becas a 

deportistas destacados, materiales de pants a deportistas destacados, bueno, 

eso no pudo ser posible, se canceló el programa, prácticamente nos quedaron 

10 mil pesos ahí. 

Actividades culturales, también 40 mil pesos, pues eso básicamente es lo que 

quedó como recurso. 

Atención prioritaria a impulsoras comunitarias, que es un programa que se 

tiene de 5 mujeres, antes teníamos más pero se vio afectado también en el 

recurso, que se dedican como mujeres dirigentes de comunidades a hacer una 

serie de trabajos de organización de género. 

También tenemos el programa de justicia social, apoyos adicionales para 

personas con discapacidad. Ese programa también se tuvo que cancelar, 3 
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millones y medio, que ofrecía aparatos auditivos, sillas de ruedas, este tipo de 

programas que ayudan mucho a la población de la delegación. 

Atención prioritaria a expertos en acción, que es un programa de adultos 

mayores en una lógica de como adulto mayor yo capacito, yo puedo organizar 

parte también de mi comunidad, a mi misma población. Ese programa lo 

teníamos pero también se vio afectado, pudimos mantenerlo casi hasta medio 

año. 

Centros de desarrollo infantil, era una partida de 144 mil pesos para 

fundamentalmente materiales. Se tuvo que cancelar. 

El programa de justicia social, que es “contigo en la educación media superior”. 

Ese programa sí se mantuvo, son jóvenes que están estudiando el bachillerato 

en escuelas particulares y pues prácticamente estamos cerrando el año con 

ese recurso, que es el mayor sostenido y que ya se tiene comprometido, se 

están haciendo las facturas para pagarles a las escuelas. 

Un programa importante que es el de justicia social, este programa que ayuda 

a personas con enfermedades crónico degenerativas, jefas de familia, adultos 

mayores, becas escolares, personas con discapacidad, mujeres en estado de 

abandono, entrega de juguetes ahora a principios de año que fue el 6 de enero. 

Esta parte de los programas, este programa que era un programa muy 

importante para la delegación también se tuvo que cancelar a mediados del 

mes de junio y es parte de las afectaciones que se tienen en los programas 

sociales. 

Los programas sociales para este año quedaron en 60 millones de pesos, 

nosotros se había solicitado de manera inicial poco más de 100 millones de 

pesos para mantenerlos, no se pudo, y fueron las afectaciones que resultaron 

de este año. 

De autogenerados. Aquí tenemos los diferentes rubros de autogenerados, han 

ingresado a la fecha que nos pidieron 36 millones de pesos 511 mil, hemos 

ejercido 36 millones 296 mil y pensamos que vamos a poder rebasar una meta 

de 43 millones de pesos al cierre de año, entonces eso por supuesto nos ayuda 

a las diferentes tareas. 
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Por tipo de recurso asignado, aquí vemos los diferentes tipos de recurso de 

dónde provienen, 369 millones el aprobado, 360 el modificado, prácticamente 

tenemos el ejercicio al 99%, nos quedará alrededor de un millón y medio de 

pesos.  

Nos metemos en las tareas de las principales problemáticas, como bien lo 

solicitan. Tenemos en el Capítulo 1000 de inicio un déficit de origen de los 

últimos tres años, 3 millones en el 2010, 30 millones en el 11, 24 millones en el 

2012 y los conceptos de presupuesto del año 2012 por ejemplo vemos cómo 

quedó el recurso en el Capítulo 1000, 1,400 en números redondos, tenemos 

una disponibilidad de 21 millones de pesos, necesidades de cierre 59 millones 

de pesos, de tal forma que tenemos un déficit al cierre de 37 millones para 

2012. 

En 2013 pensando que aumentara el salario al 4%, como se ha venido 

programando en los últimos años, proyectamos un déficit de cierre del próximo 

año de 77 millones de pesos. Esos son por supuesto parte de los problemas 

que estoy seguro están en las 16 delegaciones y como dato para que ustedes 

lo puedan tener. 

Otro tema importantísimo para la delegación es el tema de los etiquetados, en 

este caso el recurso centralizado de energía eléctrica. Este año a la delegación 

se le asignaron 174 millones, el próximo año nos están previendo 218 millones, 

una diferencia de 43 millones de pesos adicionales, pero si lo cruzamos con un 

tema muy importante, que es lo que ha mencionado CFE, y que nosotros 

tenemos por escrito, le hemos preguntado que nos diga cuánto nos va a cobrar 

de luz el próximo año, tenemos estos datos: en el 2012 CFE dice que nos va a 

cobrar 107 millones de pesos para este año, pero el gobierno central nos 

etiquetó 174. Quiero decir con esto que es muy viable que la delegación tenga 

un saldo a favor de 66 millones de pesos de este año, que por supuesto ya le 

preguntamos a la Secretaría de Finanzas, y estamos a la espera de la 

respuesta de cómo nos va a devolver esos 66 millones de pesos, dado que 

CFE está diciendo que me va a cobrar 107. 

Si CFE además dice que el próximo año me va a cobrar 127 millones y 

gobierno central me pone 218, tengo 90 millones a favor, que si los sumo son 

157 millones a favor de la delegación en estos dos años, bueno, 2012 y 2013, 
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de un recurso que vale la pena que entre todos revisemos porque como es 

gasto centralizado nosotros no lo pagamos, allá está y nosotros no lo vemos. 

Entonces, sí es muy importante que tengamos este dato respecto a lo que 

sucede. 

Este es un tercer gran tema de problemática, esta es una tabla que muestra el 

parque vehicular que tenemos en el área de la Dirección General de Servicios 

Urbanos. Tenemos 232 vehículos, 134 están funcionando en óptimas 

condiciones y 98 no. Tenemos ya la necesidad de renovar el parque vehicular 

de los camiones fundamentalmente recolectores de basura. 

Aquí hay una tabla incluso dinámica que te muestra cómo fue la adquisición de 

los vehículos a partid de 1971  a la fecha, tenemos el pico más alto en el año 

2000 con 84, 2000-2001 con 84 vehículos, y de ahí ya tenemos una cantidad 

menor de vehículos en compra, entonces es parte de la realidad y es parte de 

nuestra problemática fundamental en la delegación Cuauhtémoc. 

Parte de la información que nos piden en materia de seguridad pública, la 

delegación está en primer lugar en averiguaciones previas iniciadas, sin 

embargo hay un 48.6%  de eficiencia policial, estamos en el cuarto lugar en 

materia de seguridad en el Distrito Federal. 

En competitividad es el primer lugar en atención a trámites de empresas, de 

acuerdo al Observatorio Ciudadano.  

El lugar en materia de transparencia, en el primer trimestre tenemos una 

cobertura del 75% y en el último trimestre de 47%, pero esto se debió a que el 

1° de diciembre nos jaquearon la página, entonces no pudimos ahorita subir 

información porque estaba como en esta parte de reestructuración, pero 

tenemos el 80% de respuestas dadas en materia de transparencia.  

En materia de atenciones, de conservación del medio ambiente, estamos en 

diferentes temas de recolección de residuos sólidos en escuelas públicas, 

levantamos todos los días entre mil y mil 300 toneladas de basura, pero sin 

duda se nos quedan bastantes toneladas en la calle todavía, debido por 

supuesto también a las necesidades de materiales; recogemos 6 toneladas de 

heces caninas al mes; tenemos cursos de capacitación de agricultura urbana, 

tenemos 17 espacios de agricultura urbana en la Delegación Cuauhtémoc, que 
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se inició en el periodo anterior y tuvimos una participación en la cumbre de 

ciudades y cambio climático que se realizó en Colombia, acudieron algunas 

personas del gobierno de la delegación, su servidor no, y se acordó una 

participación conjunta para crear el congreso iberoamericano de agricultura 

urbana y seguridad alimentaria que se va a celebrar en la delegación 

Cuauhtémoc el próximo año el 5 de junio. Son algunas de las acciones en 

materia de conservación del medio ambiente que nos parecen relevantes 

manifestar en esta información. 

El segundo gran elemento que es el presupuesto 2013, aquí está una tabla 

rápidamente comparativa de cómo viene el techo presupuestal formal, en el 

2012, 2 mil 111 millones; 2013, 2 mil 124 millones, 13 millones de pesos más 

en números redondos, pero hay un aumento en servicios personales de mil 300 

a mil 500 y en otros gastos de 726, una disminución a 616 millones de pesos, 

en suma hay una carga mayor en servicios personales que en otros gastos y 

acá también se muestra la cantidad en gasto corriente y gasto de inversión. 

Esto es importante que se ubique porque tenemos 107 millones menos en 

gasto de inversión. Si bien nos aumentan 13 millones de pesos, en realidad 

tenemos 107 millones de pesos menos para la inversión del próximo año. 

Aquí lo que vemos es como viene cargada la fuente del recurso, en este año 

los recursos fiscales casi mil 700 años, para el próximo año mil 837, Fortamun 

252 millones este año, prácticamente no varía para el 2013; Fafef 53 millones, 

baja, una cantidad muy importante, 35 millones menos de Fafef para el próximo 

año; recursos de crédito, la deuda, 47  millones, en el próximo año nos colocan 

15 millones de pesos ahí; ingresos de aplicación automática que seguramente 

ya lo comentaron las demás delegaciones, en el 2012 lo colocaron en la parte 

de fuente de recurso 43 millones y ahora en el 2013 nos lo están colocando en 

una parte de la bolsa de recursos etiquetados, 42 millones de pesos, 

prácticamente una cantidad muy similar; fondos de infraestructura para el 

próximo año no colocan cantidad, CONADE tampoco y en recursos 

etiquetados, esto es importante como se refleja, ya decíamos energía eléctrica 

174, 218, servicios de vigilancia, 57 contra 61 para el próximo año, 

combustibles este año no hubo una cantidad asignada de manera formal, tuvo 

que haber cambios de otras partidas para cubrir esta y en el siguiente año es 
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de 60 millones de pesos, servicios de agua 45 millones contra 55 para el 

próximo año, aplicación de los autogenerados con 42 millones de pesos, 

mercados públicos nos mantienen la misma cantidad, 40 millones de pesos, 

seguros patrimoniales este año no hubo una asignación de recurso etiquetado, 

y para este próximo año si están 14 millones de pesos considerados, CENDIS 

mantiene la misma cantidad, 7 millones y medio, presupuesto participativo hay 

una proyección de 63 millones 700 mil pesos, el recurso del anexo 3 que este 

año fue de 93 millones y para el próximo año no se tiene todavía proyectado. 

Si yo hago la suma del 2013 de los recursos etiquetados tengo una cantidad de 

564 millones, que si yo lo resto de los 636 millones que me están dejando de 

gasto de operación pues resulta que me quedan 51 millones de pesos, pero me 

quedan entre comillas, porque están asignadas en las diferentes partidas de 

gasto de papelería, de otro tipo de recursos. 

Aquí tenemos la muestra de lo que nosotros pensamos para el próximo año por 

capítulo, si bien la proyección está aprobada para el próximo año un techo de 

mil 500 millones de pesos en el capítulo 1000, nosotros proyectamos 2 mil 138 

millones de pesos, en el capítulo 2000, 82 millones, nosotros proyectamos una 

necesidad de 187; en el 3000, 425 millones, nosotros necesitamos 482; en el 

Capítulo 4000, 10 millones, pedimos 200 millones que son los programas 

sociales; en el Capítulo 5000, no hay ninguna cantidad, nosotros pedimos 236 

millones de pesos porque se va básicamente a la compra de autobuses, de 

camiones de basura, para la proyección de 100 camiones de basura para el 

próximo año porque dadas las necesidades que mostrábamos, pues es 

necesario que eso se pueda cubrir. 

Capítulo 6000, 97 millones, nosotros solicitamos 390 millones, que está en la 

lógica de las diferentes obras que podemos realizar en la Delegación 

Cuauhtémoc, una proyección de prácticamente 95 espacios públicos. 

Entonces hace gran cantidad hace los 3 mil 636 millones que se les envía en la 

información. 

Aquí está parte de los proyectos especiales, se mantienen los 40 millones para 

mercados públicos, también hay 63 millones para el presupuesto participativo, 
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la infraestructura urbana que son los proyectos, 245 millones, hacemos una 

solicitud para el pago de ADEFAS de 48 millones y eso nos da 293 millones. 

Aquí lo que vemos es una tabla también de las necesidades para el próximo 

año que tienen que ver con los proyectos ganadores de presupuesto 

participativo. Ahí los diferentes números de comités de las diferentes ramas o 

proyectos que están solicitando; 22 zonas de la delegación piden banquetas; 

13 zonas están ubicando espacios públicos; 13 zonas solicitan intervención en 

unidades habitacionales, alumbrado, cámaras, en fin. 

Aquí lo vemos también es una tabla de las prioridades por colonia de la 

encuesta que se sacó el Jefe de Gobierno y que lo vemos son temas que 

también se muestran en nuestras propias necesidades como gobierno, 

recolección de basura se muestra en prioridad uno y prioridad dos en 21 zonas 

de la Delegación; en 15 zonas de la Delegación y en 10 zonas en las primeras 

tres prioridades; cámaras de seguridad que es un programa que nosotros 

queremos destacar, 19 zonas, 15 zonas, 12 zonas; alumbrado público que es 

un tema también pendiente y pavimentación. 

Esto es parte de la agenda pública en Cuauhtémoc que pensamos a la par de 

la construcción de los diferentes proyectos y las necesidades por capítulo, 

necesitamos atender entre todos, Asamblea Legislativa, jefatura de gobierno, 

jefaturas delegaciones, bueno en este caso la Cuauhtémoc, predios de alto 

riesgo, tenemos un listado de 319 predios de alto riesgo que con un sismo 

mayor pueden tener una afectación importante, comercio y utilización de la vía 

pública es necesario entrar a ese tema, población en vivienda precaria tenemos 

todavía en esta delegación varias zonas en donde la gente vive en una 

vivienda todavía de cartón en la Colonia Atlampa, en la Ex Hipódromo de 

Peralvillo, en parte del centro; los temas de desarrollo social que este año se 

vieron muy complicados; en materia de seguridad pública por supuesto 

estamos pensando en un programa de cámaras de vigilancia, de alarmas 

vecinales, de central de monitoreo, los servicios públicos que tenemos la 

necesidad de la renovación del parque vehicular, los establecimientos 

mercantiles, el uso de suelo y construcciones, población en situación de calle, 

combate a la trata de personas, programa delegacional de derechos humanos 
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y un tema que está inmerso en el funcionamiento del gobierno, autonomía 

financiera y procedimientos administrativos.  

Es parte de la información que grosso modo quiero exponerles y que 

represente parte del análisis de la construcción del presupuesto. 

LA C. PRESIDENTA.-  Gracias señor Delegado. Si me permiten, ya se 

incorporaron varios de nuestros compañeros de los diferentes grupos 

parlamentarios. Yo le cedo el micrófono a la Secretaría de la Comisión para 

que inicien con sus participaciones. 

LA C. SECRETARIA LUCILA ESTELA HERNANDEZ.-  Muchas gracias 

diputada Presidenta. Vamos a darle la palabra al Partido Nueva Alianza, al 

diputado Jorge Gaviño Ambriz. Adelante diputado. 

EL C. DIPUTADO JORGE GAVIÑO AMBRIZ.- Con el permiso de la 

Presidenta. 

Bienvenido señor Delegado. 

En primer lugar haría una observación a su presentación oficial que hace, 

sobre todo en los cuadros, señala los presupuestos en miles de pesos y luego 

resulta que no son miles de pesos, son millones de pesos, multiplicados por 

miles de pesos pues ya no nos salen las cuentas. Entonces habría que hacer 

los ajustes correspondientes. 

Se informa que se tiene un techo financiero de 103.8 millones que representa 

el 35 por ciento de las necesidades reales para el 2013 del orden de 293 

millones. En este rubro se observa como necesidad adicional que se requieren 

245 millones de pesos para infraestructura humana, deportiva y cultural y 48 

millones de pesos para cubrir ADEFAS, lo que suman 293 millones de pesos. 

En ese sentido habría qué preguntarse: 

Primero, ¿La Delegación no cuenta entonces con recursos para la realización 

de acciones de mejora en infraestructura humana, deportiva y cultural?  

Segundo: ¿La delegación tiene adefas registrados y autorizados en la 

Secretaría de Finanzas para estar en posibilidad de cumplir estos adeudos?  

Estos adefas que implican en estricto sentido un sobregiro presupuestal y 

donde estamos nosotros dejando el compromiso para el año siguiente, 
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implicaría una falta de previsión de origen presupuestal y también un recorte 

presupuestal estrictamente al año siguiente: ¿Por qué motivo? Desde luego, 

señor delegado, no lo estamos culpando a usted, usted es el menos 

responsable de esto, sería en todo caso su antecesor que le deja estos 

sobregiros que usted tiene luego que adefas. ¿Cómo va a hacer la Delegación 

para cubrir las necesidades anteriores señaladas?  

Presupuesto global. Se observa que en el Capítulo 6000 obra pública, se tienen 

comprometidos al 30 de  noviembre 111.5 millones de pesos que representa el 

96 por ciento de los 115.3 millones de pesos que se reportan como 

presupuesto modificado, es decir, sólo se  han ejercido 3 punto millones de 

pesos. Al respecto es de preguntarse: Al 30 de noviembre se tiene pendiente 

de ejecutar obra por 115.5 millones de pesos, de ser así, ¿se alcanzarán a 

ejecutar las obras en el mes de diciembre o se está proyectando adefas o 

afectar los recursos del 2013; va a haber un sobreejercicio si es que se realizan 

las cosas o un subejercicio si es que no acabamos la construcción?  

Por sus respuestas, gracias, señor Delegado.  

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias, diputado.  Continuamos con la fracción 

parlamentaria del Movimiento Ciudadano, damos la palabra al diputado Oscar 

Octavio Moguel.  Adelante, diputado.  

EL C. DIPUTADO OSCAR OCTAVIO MOGUEL BALLADO.- Señor Jefe 

Delegacional, Alejandro Fernández.  

En primer  lugar, mi institución partidaria le da la más cordial bienvenida a esta 

Asamblea Legislativa y le informo que hemos escuchado con toda puntualidad 

el informe que se sirviera verter ante los señores diputados, relativo a los 

ingresos y egresos de su delegación. 

Aquí después de haberle escuchado, surge una inquietud que antes de 

continuar con mi intervención, quisiera que me contestara una pregunta, usted 

comenta que en particular las partidas inherentes a la justicia y equidad social 

han sido canceladas, y en este sentido antes de continuar quisiera que usted 

me comentara ¿por qué; por qué han sido canceladas estas partidas? 
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¿No he terminado mi intervención? Correcto, entonces lo dejamos así, continúo 

con mi intervención, en virtud de que es rígido el sistema de intervención de los 

señores diputados, lo dejamos así y continúo con mi intervención.  

Consultaba, por qué han sido canceladas las partidas inherentes a la justicia y 

a la equidad social y por ahí escuché también que en cualquier caso había un 

recurso consistente en 5 millones de pesos que usted planteó que lo iba a 

dedicar a bombas relativas a las fuentes de Alvaro Obregón, en esa virtud, yo 

quisiera conocer y coincido con el diputado Gaviño, por supuesto usted acaba 

de tomar la orientación y los destinos de su delegación por votación popular, en 

esa virtud quisiera consultarle, señor delegado, ¿no hubiera sido preferible que 

en lugar de que los 5 millones de pesos de los que usted menciona que puede 

disponer prácticamente de manera discrecional, hubiera sido mejor orientarlos 

al gasto de justicia social y no en actos de oropel, como puede considerarse el 

comprar bombas que no tienen más función que beneficiar al ornato de la 

Avenida Alvaro Obregón, y aquí dejo ahora sí mi intervención. 

LA C. SECRETARIA.- Agradezco mucho, diputado Moguel. Continuamos con 

la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional, le cedo la palabra a la 

diputada Gabriela Salido Magos. Adelante, diputada. 

LA C. DIPUTADA MARÍA GABRIELA SALIDO MAGOS.- Muchas gracias, 

Delegado. Bienvenido sea usted a esta su casa por segunda ocasión. 

Analizando la información que envió a esta Asamblea Legislativa del Distrito 

Federal, nos saltan varias dudas de lo que pretende establecer como 

prioridades en su gestión. 

Analizando esta información, se desprende en una primera instancia un 

incremento solicitado de casi un 58 por ciento que me parece 

desproporcionado y que al ser de tal envergadura y no existir documentación 

soporte para… 

LA C. PRESIDENTA.-  Diputada, perdón, me solicita el Delegado si pudiera 

hacer la pregunta un poco más lento porque no le alcanza a tomar nota, 

perdón. Porque si no, no le va a poder dar respuesta. 

LA C. DIPUTADA MARÍA GABRIELA SALIDO MAGOS.- Está bien, no se 

preocupe. 
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Hasta ahorita había dicho que me parece desproporcionado el incremento del 

58 por ciento, y sobre todo porque no tenemos documentación soporte del 

mismo y pareciera ser poco serio. El 58 por ciento del incremento solicitado 

que usted marca como prioridad, que aproximadamente el 52 por ciento de 

este se ha impactado en el Capítulo 1000, esto corresponde a un pago de 

nómina equivalente a 790 millones de pesos, Delegado. 

A este respecto, agradecería si nos pudiera detallar cuántas plazas creará, de 

qué tipo, ya sea de estructura, honorarios o eventuales, y nos diga qué parte va 

a destinar a incrementos salariales de sus propios colaboradores. 

Ahora bien, con su información enviada, nos puede explicar la desproporción 

entre el incremento del Capítulo 1000 que ya cité y tan sólo un incremento de 

un escaso 3 por ciento del total solicitado a materiales y suministros, como 

escobas, palas, picos, herramientas, entre otros; o bien, el 2.8 por ciento 

destinado del incremento a la contratación de empresas que prestan servicios 

en beneficio de los vecinos. 

Entiendo y me explico. La desproporción es si vamos a incrementar el personal 

a esa magnitud, asumiría que por lo menos tendríamos que darles con qué 

trabajar. 

Usted también plantea que ahora se destinen 200 millones de pesos para el 

Capítulo 4000, que no necesariamente es gasto social o se destinará 

directamente a la población. Aquí hago un alto, Delegado, para pedirle nos 

aclare cuál es el documento que no está o que está faltando a la verdad entre 

el que se nos envió previamente y el que usted presenta el día de hoy, ya que 

hay una diferencia en el Capítulo 4000 de prácticamente 50 millones de pesos 

entre lo que usted nos presentó y lo que nos hizo llegar. Entonces sería 

importante saber dónde se disminuyó o qué fue lo que se impactó. 

Con respecto a lo anterior, también me podría decir si su Comité Mixto de 

Planeación Delegacional ya aprobó este incremento, esta diferencia, y si ya se 

envió la solicitud, me refiero al Capítulo 4000, y si ya se envió la solicitud de 

aprobación de este gasto a programas al Comité de Plantación del Gobierno de 

la Ciudad; y de ser así, yo le agradecería una copia del acta correspondiente, 
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no en este momento, lo entiendo, posteriormente me lo puede hacer llegar o yo 

envío por ella, y si no lo es, con qué base solicitaron dicho incremento. 

Por sus respuestas, muchas gracias Delegado. 

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias, diputada. La de la voz tomará la 

palabra, dado que soy de este distrito XIII y de la propia Delegación 

Cuauhtémoc. 

Señor Delegado, bienvenido a esta su casa. 

Cuauhtémoc es el corazón de nuestra ciudad capital y por ende centro vital de 

la República. Por esta razón, por la gran cantidad de población flotante y por 

constituir el centro neurálgico de la vida cultural, recreativa, política y social del 

Distrito Federal, se le destina el tercer presupuesto más alto. En este año 

fueron 2 mil 112 millones de pesos, que representa en promedio el 9 por ciento 

de lo que destina a todas las delegaciones. 

Por la complejidad de su funcionamiento, en Cuauhtémoc es aún más 

importante contar con un plan de desarrollo integral que dé cuenta de su 

situación y estrategias en todos los ámbitos: económico, social, urbano, 

ambiental, en materia de seguridad pública, riesgos, desarrollo, cultura, 

etcétera. 

En esta comparecencia quisiéramos saber qué avances se tienen en la 

integración de este plan y si el presupuesto que se presenta a esta Asamblea 

cuenta con un vínculo fundamental y con una estrategia de desarrollo de la 

delegación. 

Asimismo, es importante para esta representación popular conocer las ideas, 

perspectivas y estrategias en materia de participación ciudadana. Es por eso 

que pregunto: ¿Cuál es la experiencia recuperara de la gran memoria histórica 

de participación que se tiene en los ciudadanos en esta demarcación? 

Haré dos preguntas más, señor delegado. Si existe un diagnóstico sobre el 

estado físico de los planteles escolares en cuanto a infraestructura, y si este 

gobierno delegacional fortalecerá y ampliará el programa “Contigo en la 

Educación”. 

Por sus respuestas, muchísimas gracias.  
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LA C. PRESIDENTA.-  Diputado, para informarle que ya hicieron uso de la 

palabra las fracciones parlamentarias a través de la voz de mis compañeros, y 

decirle se encuentra con usted en esta reunión, como ya lo señalamos, la 

diputada Ana Julia, no la habíamos presentado, perdón, Jorge Gaviño, Agustín 

Torres, Oscar Octavio Moguel, Christian Von y Gabriela Salido.  

También se acaba de incorporar nuestro compañero diputado Alejandro, 

bienvenido.  

Yo le dejo el micrófono, estamos ampliando el tiempo de la respuesta a 15 

minutos, delegado, para que usted tenga el tiempo suficiente para poder dar las 

respuestas.  

EL C. LIC. ALEJANDRO FERNANDEZ RODRIGUEZ.- Jorge Gaviño, el 

recurso que tenemos para infraestructura este año es un recurso importante, ya 

se mencionó en la exposición, mismo que está funcionando. Como parte de los 

proyectos yo le diría está el Centro Comunitario y Deportivo Bicentenario, con 

23 millones de pesos, hay obra en este momento; hay también recurso que se 

fue al Deportivo Guelatao, entiendo, una cantidad importante de 4 millones de 

pesos, si no mal me equivoco; 4 millones de pesos para la alberca de 

Tlatelolco, una alberca importante para la zona de la comunidad; se invirtieron 

18 millones de pesos también en construcción de banquetas y guarniciones; se 

realizaron diferentes tareas. Así que sí hubo una infraestructura, un recurso 

básico para hacer obra de infraestructura en la delegación.  

Las ADEFAS vienen de al menos 5 años atrás, y hasta donde yo tengo 

entendido lo que no ha podido ser es que el gobierno central autorice el pago 

de esas ADEFAS, no podemos pagarlas así nada más, tienen que autorizarnos 

allá, y en esa condición es que se viene arrastrando esa cantidad que tiene al 

menos 5 años, hasta donde yo tengo parte de la información. 

Las obras hoy están caminando, no veo yo que vayamos a tener un 

subejercicio o sobreejercicio, se tiene prácticamente un avance muy importante 

en las obras de Presupuesto Participativo, se están entregando los proyectos 

de alumbrado público, los proyectos de cambio de banquetas, un biodigestor 

en el Parque México, el Centro de Cómputo en el Parque de la Doctores, que 

incluso sobraron 217 mil pesos, también es debido a que no hubo mucho 
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recurso para este año, por eso tenemos también nuestras obras prácticamente 

en proceso y esperaría que pudiéramos cerrar el año con la conclusión. Si hay 

la necesidad de revisarlo, con todo gusto podríamos ampliar más la 

información. 

Diputado Oscar Octavio, de los 5 millones 900 mil pesos no todo se fue a las 

motobombas, a las motobombas solamente se emplearon 627 mil pesos y 

estas motobombas sí resuelven una función del espacio público de al menos 

de 8 a 10 fuentes que se encuentran en esta avenida de Alvaro Obregón, casi 

2 millones de pesos en herramientas que significa podadoras, cortadoras de 

pasto, herramienta básica para que podamos salir a trabajar en la delegación; 

700 mil pesos en una máquina de balizamiento, que no creo que sea menor el 

hecho de que nuestras calles estén bien señalizadas, si esto nos ayuda a 

todos, por supuesto que también; 800 mil pesos en la adquisición de vehículos 

eléctricos que son los que pueden entrar a Tlatelolco, porque en Tlatelolco la 

condición del espacio urbano es distinta y ahí te mueves con estos vehículos 

eléctricos para recolección de residuos sólidos, para los servicios en general. 

El escenario de gran soporte, medio millón de pesos que nos va a permitir 

tener actividad cultural que nosotros, debemos comentarles, creamos la 

dirección general de cultura, entonces pudimos hacer una movilización de este 

recurso para tener materiales mínimos y no ir revirtiendo la dinámica de estar 

rentando los escenarios. 

Cenas navideñas hicimos un programa, sí es un programa reducido, 5 millones 

900 mil, por ejemplo yo le diría no nos alcanza ni para una mensualidad de 

justicia social; justicia social tenía un gasto promedio entre los 8 y 9 millones de 

pesos al mes, entonces no hubiera alcanzado dirigir todo ese recurso a un 

mes, ni siquiera un mes de pago. Y los calentadores de agua 117 mil pesos, 

básicamente es para que los trabajadores se encuentren en mejores 

condiciones. Eso es lo que se hizo con la movilidad de los 5 millones 900 mil 

del anexo 3, prácticamente fue una cantidad menor del recurso. 

Por qué se cancelaron las partidas, lo que nosotros entendemos que es parte 

de la información formal de gobierno es que no hubo el suficiente recurso para 

cubrir gastos corrientes, particularmente gasolina, seguros y se tuvo que mover 

el recurso de la partida 4000, por eso es que se cancelaron los programas 
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desde el mes de junio. Esto es lo que sucedió y de hecho también lo 

mencionábamos al principio, no se pudo mover, en su tiempo se pidió que del 

anexo 3 en lugar de realizar diferentes proyectos del anexo 3 se pudiera dirigir 

precisamente al pago de combustible y a los seguros, pero no se autorizó, 

entonces ya también se corría el riesgo de que al anexo 3 no se ejerciera, por 

eso es que hacia el 27 de septiembre aproximadamente se comprometió lo 

último del anexo 3, así es como sucedió esta situación. 

Pero yo quiero comentarles algo, a mí me parece que y que es parte de la 

primera, si vas a la primera lámina, en esta primera lámina lo que ustedes ven 

es el comportamiento presupuestal de 1998 al 2013, pero si nos fijamos en los 

últimos 4 años cómo se ve la afectación, en 2009 tenemos un presupuesto de 2 

mil 41 millones de pesos, prácticamente se ejerció el recurso y lo que significa 

una tasa de crecimiento de .05, en el 2010 hay un descalabro del presupuesto, 

se va a mil 957 millones, menos  84 millones, la tasa de crecimiento es de 

menos .04, regresa en el 2011 con 2 mil 112 millones, en el 2012 

prácticamente queda igual, tenemos 1 millón y medio menos, y lo que se está 

proponiendo para el próximo año son 13 millones de pesos más. 

Yo lo que ubico es una tendencia a la baja del recurso público en las 

delegaciones, que eso es lo que tenemos que revertir, no es una casualidad del 

hecho o una coyuntura solamente, sino es un proceso sistemático en donde el 

presupuesto de las delegaciones ha venido decayendo, decayendo y eso es lo 

que sí se tiene que hacer frente a las otras necesidades. Si no pagamos 

gasolina no circulan los camiones de basura, y si no circulan los camiones y 

créanme que levantamos basura de mil a mil 300 toneladas diarias, pero 

necesitamos más recursos, creo que eso es parte de nuestras necesidades. 

El presupuesto que se está solicitando particularmente en el capítulo 1000 

tiene varias intenciones, tenemos en la delegación Cuauhtémoc un personal 

también ya adulto, nuestro personal tiene una curva principalmente ya de 

adulto mayor, alrededor de un 53, 60% del personal por ejemplo de la sección I 

son trabajadores ya adultos mayores y lo que estamos proponiendo son varias 

tareas dentro del capítulo 1000, por eso se va a un incremento alto, estamos 

proponiendo un programa de retiro voluntario que nos generaría como dos 

elementos, uno, es que hay compañeros trabajadores que ya están cansados, 
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es la realidad, ya no es lo mismo y están también como a la espera de cumplir 

ciertas circunstancias administrativas para poder salir ya a su pensión. 

Entonces nosotros hemos hecho un cálculo, una revisión en estos dos meses y 

son casi 400 trabajadores que pudieran ingresar al programa de retiro 

voluntario con prestaciones adecuadas dentro del marco de la ley, por eso es 

que estamos solicitando ahí un incremento como de 400 millones de pesos 

más, menos y que eso es lo que nos dispara el presupuesto en el Capítulo 

1000, pero que en el mediano plazo probablemente a mí me ayudaría en el 

último año, pero sí al siguiente gobierno en un ahorro que podríamos revisar 

con precisión. Entonces ese es el doble escenario de lo del Capítulo 1000. 

Hay una propuesta sí de también del aumento a los servidores públicos de 

confianza porque llevamos varios años en donde eso no sucede y es una 

propuesta, puede no pasar. Entonces eso es parte de lo que estamos 

reflejando en el Capítulo 1000 y por supuesto también en las necesidades en 

materiales y recursos. 

200 millones en el Capítulo 4000, sí, para poder cubrir esos programas que no 

fueron posibles este año. Tenemos en el Programa de Justicia Social un 

padrón de beneficiarios de 22 mil familias. Ese Programa requiere al menos 

110, 120 millones de pesos ese Programa, por eso es que hay una cantidad 

solicitada de 200 millones de pesos que además cubre otras lógicas de 

programas sociales. 

El Programa de Justicia Social ya decíamos, el Programa de Apoyo a Unidades 

Habitacionales en donde lo hacemos en colaboración con los vecinos, 

alrededor de 40 millones de pesos; el Programa de Salud Preventiva que tiene 

dos rubros generales, salud visual y salud dental 6 millones de pesos; 

Promoción Deportiva que se tuvo que suspender, 5 millones de pesos; 

Atención a la Infancia, 5 millones de pesos; Programa de Participación 

Ciudadana estamos proponiendo ahí alrededor de 15 millones de pesos; 

Programas de Alimentos para CENDI, que ese es otro tema también 

importante, alrededor de 10 millones de pesos; un Programa de Seguridad 

Alimentaria que nos lo exige la Ley, de Seguridad Alimentaria, ahí estamos 

previendo 5 millones de pesos; el Programa Contigo en la Educación y de paso 

fomentar esto, por supuesto que lo estamos previendo en esos 200 millones de 
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pesos. Este es el tercer año o el tercer ciclo más bien escolar que cubrirían los 

jóvenes, con este ciclo escolar sale una cantidad de casi 800 jóvenes de la 

preparatoria, que este Programa bien lo iniciaron en la gestión anterior, un 

Programa de Apoyo a la Casa de Cultura del Sordo; el Programa de Adultos 

Mayores, el Programa de Atención y Prevención de las Adicciones, que en este 

año se invirtieron 3 millones de pesos para la infraestructura y el centro y que el 

próximo año pensamos 2 millones de pesos pues propiamente para las 

políticas publicas; un Programa de Equidad de Género que contempla la 

creación o la construcción del Centro de Refugio con 15 millones de pesos y 

bueno que esto nos ayude como parte de la política social. Por eso son 200 

millones de pesos, falta me parece adecuada la observación agregar estos 

elementos específicos a la presentación, a la información que se les ha 

entregado y no hemos entregado a ninguna comisión estas solicitudes. 

Estamos esperando de manera muy respetuosa precisamente este proceso de 

análisis conjunto para saber qué puede ser lo más adecuado para el 

presupuesto del próximo año. 

Equidad y Desarrollo, por supuesto estamos considerando en esta parte el 

proyecto de equidad, incluso un programa de desarrollo económico. En ese 

programa estamos previendo 15 millones de pesos, alrededor de 15 millones 

de pesos, un programa específico para proyectos productivos de la juventud, 

mujeres y hombres, y un programa específico para mujeres en alto riesgo, 

particularmente para la Colonia Morelos, Buenos Aires, Guerrero, enfocados a 

estas Colonias de mayor marginación. 

Participación Ciudadana. Queremos para el próximo año hacer el Centro de 

Desarrollo de la Participación Ciudadana, que ahí se genere un espacio de 

encuentro, de posibilidades, queremos rentarles oficinas a los comités 

ciudadanos, son 65 comités y por eso ahí está la proyección de 20 millones de 

pesos para el desarrollo de la participación ciudadana, entre otras de las tareas 

creo que como información. 

LA C. PRESIDENTA.-  Gracias Delegado. Yo le solicitaría a mis compañeros 

diputados, me parece que algunos querían hacer participaciones adicionales, el 

formato y el tiempo no nos alcanza. 
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Si me dieran permiso, pasaría mi Secretaria Técnica a recibir sus 

observaciones o réplicas por escrito para que se las hiciéramos llegar de 

manera formal al Delegado y tuviéramos una respuesta que nos permitiera el 

análisis y el procesamiento para el tema que continúa aquí en la Asamblea 

sobre el presupuesto 2013.  

No sé si me dieran permiso mis compañeros diputados, creo que esa es una 

alternativa que nos permite avanzar sin menoscabar el tiempo de la siguiente 

Jefa Delegacional que se presenta.  

Señor Delegado, nosotros estamos atentos en comunicación con usted, 

revisando cada uno de los documentos que nos hizo favor de entregar el día de 

ayer y que hoy está exponiendo. Nosotros vamos a participar junto con los 

diputados que se encuentran aquí y algunos otros que no nos pueden 

acompañar, y les aseguramos que este proceso va a continuar en la búsqueda 

del mayor y del mejor acuerdo que permita transitar y que permita otorgar 

servicios a los habitantes de la ciudad.  

Muchas gracias y que tenga buena tarde.  

 


